



Consejo de Seguridad

Distr. general
17 de octubre de 2017
Español
Original: inglés

Declaración de la Presidencia del Consejo de Seguridad

En la 8070ª sesión del Consejo de Seguridad, celebrada el 17 de octubre de 2017, en relación con el examen del tema titulado “La cuestión relativa a Haití”, la Presidencia hizo la siguiente declaración en nombre del Consejo:

“Ahora que se acerca el fin del mandato de la Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en Haití (MINUSTAH) el 15 de octubre de 2017, el Consejo de Seguridad reconoce los logros realizados por Haití desde 2004.

El Consejo de Seguridad toma nota del informe del Secretario General de fecha 5 de octubre (S/2017/840) y de las evaluaciones, recomendaciones y enseñanzas extraídas que se reflejan en él. El Consejo de Seguridad expresa su intención de tenerlas en cuenta en el marco de la labor que está realizando para fomentar la eficacia general de las actividades de mantenimiento de la paz de las Naciones Unidas y los procesos de transición.

El Consejo de Seguridad, recordando las resoluciones 2350 (2017) y 2313 (2016), acoge con beneplácito los notables progresos realizados por Haití hacia la estabilidad y la democracia. Subraya las mejoras efectuadas en el fortalecimiento de las condiciones de seguridad y la situación humanitaria. El Consejo de Seguridad acoge con beneplácito también la celebración de elecciones presidenciales en 2016 y 2017, que han allanado el camino hacia la consolidación de las instituciones democráticas de Haití mediante una transferencia pacífica del poder.

El Consejo de Seguridad reconoce la contribución hecha por la MINUSTAH al restablecimiento de la seguridad y la estabilidad en Haití durante sus 13 años de existencia. El Consejo de Seguridad expresa su agradecimiento al equipo de las Naciones Unidas en el país por la labor que ha realizado, bajo la dirección de los Representantes Especiales del Secretario General, y al personal de la MINUSTAH por su dedicación. El Consejo de Seguridad expresa también su gratitud a los países que han aportado contingentes y fuerzas de policía por el apoyo prestado a lo largo de los años.

El Consejo de Seguridad recuerda la responsabilidad primordial del Gobierno de Haití de velar por la estabilidad en el país y reafirma, en particular, la necesidad de que exista un diálogo político como medio de resolver las dificultades de forma pacífica, que ayude a reducir las tensiones entre grupos rivales y sirva para hacer frente a los problemas socioeconómicos que persisten. Destaca la importancia de dar prioridad al fortalecimiento del estado de derecho, la reforma de la justicia, el respeto de los derechos humanos, incluido el empoderamiento de las mujeres y su plena participación en la adopción de



decisiones, y el desarrollo continuo de la capacidad de la Policía Nacional de Haití (PNH) para que pueda mejorar las condiciones de seguridad en el país, siendo todos estos aspectos fundamentales para alcanzar una estabilidad duradera. El Consejo de Seguridad también confía en que la nueva misión colaborará estrechamente con el Gobierno de Haití y hace un llamamiento al Gobierno para que facilite el cumplimiento del mandato y funcionamiento de la misión.

El Consejo de Seguridad reconoce el “Nuevo Enfoque de las Naciones Unidas respecto del Cólera en Haití” y los constantes avances en la reducción del número de posibles casos de la enfermedad.

El Consejo de Seguridad reafirma su apoyo a la política de tolerancia cero de las Naciones Unidas respecto de todas las formas de explotación y abusos sexuales, y afirma la importancia de apoyar a las víctimas de la explotación y los abusos sexuales.

El Consejo de Seguridad destaca la importante labor que queda por delante para seguir promoviendo la seguridad nacional a largo plazo, la consolidación de la democracia y el desarrollo sostenible. El Consejo de Seguridad recalca la importancia de seguir prestando apoyo al país ahora que las Naciones Unidas comienzan su próxima fase de colaboración, y acoge con beneplácito la labor de la Misión de las Naciones Unidas de Apoyo a la Justicia en Haití (MINUJUSTH) para consolidar el progreso alcanzado a medida que la presencia de las Naciones Unidas en el país va dejando de estar relacionada con el mantenimiento de la paz.

El Consejo de Seguridad acoge con beneplácito la utilización de distintos instrumentos de apoyo al país para hacer frente a sus problemas políticos, económicos, sociales y de seguridad. Pone de relieve la importancia de que la MINUJUSTH elabore una estrategia de salida en un plazo de dos años bien detallada y claramente referenciada hacia una presencia de las Naciones Unidas en Haití no relacionada con el mantenimiento de la paz para seguir apoyando los esfuerzos del Gobierno de Haití en el sostenimiento de la paz y la consolidación de la paz.”
